

La industria financiera ante el lanzamiento de las CBDCs

EL DATO

Actualmente hay más de 100 países que están explorando el potencial lanzamiento de monedas digitales de bancos centrales (CBDCs, por sus siglas en inglés)ⁱ. Un 37,4% de los proyectos ya han desarrollado diversas pruebas piloto o de concepto.

El creciente interés por las CBDCs

Un amplio número de autoridades monetarias están explorando la posibilidad de lanzar monedas digitales de bancos centrales (CBDCs, por sus siglas en inglés). El interés ha ido creciendo en los últimos años a la vista del crecimiento en el número de iniciativas. En la mayor parte de los casos, estas monedas se encuentran todavía en una etapa de investigación y desarrollo.



¿Qué opina la industria financiera de las CBDCs?

Una reciente encuesta ha sondeado la opinión de una parte significativa de la industria



financieraⁱⁱ – analistas financieros, banqueros, gestores de fondos, etc. – a escala global. La encuesta constata una comprensión reducida y un apoyo limitado a las CBDCs. Por una parte, sólo el 13% de los encuestados afirmó tener un conocimiento profundo sobre las CBDCs. Por otro lado, menos de la mitad – un 42% – están de acuerdo con que los bancos centrales lancen estas monedas digitales públicas. La principal

razón para apoyar el lanzamiento de las CBDCs es la de acelerar los pagos y las transferencias. En todo caso, las principales preocupaciones relativas a su lanzamiento se centran en la ciberseguridad y el fraude, la privacidad de datos y el uso final que pueden tener.

Diferencias regionales y por edad

La encuesta constata la existencia de diferencias significativas por localización geográfica, niveles de desarrollo económico y edad de los encuestados. Se observa una receptividad significativamente mayor a las CBDCs entre los encuestados más jóvenes, los de la región de Asia y el Pacífico y las economías en desarrollo. Los encuestados de mercados en desarrollo pusieron mayor énfasis que los de las economías desarrolladas en el papel de las CBDCs para mejorar la inclusión financiera.

Coexistencia entre CBDCs y criptomonedas privadas

Los resultados también señalan que una mayoría cree que las CBDCs pueden coexistir con las criptomonedas privadas – un 55% – mientras que el 25% cree que son incompatibles. La mayor parte de los defensores de esta coexistencia apuntan a que, en realidad, las criptomonedas privadas podrían beneficiarse del lanzamiento de las CBDCs, ya que podrían otorgar credibilidad y legitimidad al sector financiero digital en general. En cualquier caso, la edad también parece ser un claro factor diferenciador en esta cuestión. Los encuestados de mayor edad son marcadamente más escépticos que los más jóvenes sobre la compatibilidad de las CBDCs y las criptomonedas privadas.



ⁱ CBDCs on the horizon: The current state of CBDC initiatives around the world. Cointelegraph. 23 mayo 2023. <https://cointelegraph.com/news/state-of-cbdc-report-by-cointelegraph-research>

ⁱⁱ CFA Institute Global Survey on Central Bank Digital Currencies. Julio 2023. <https://www.cfainstitute.org/en/research/survey-reports/survey-central-bank-digital-currencies>